

Arbeitsgruppe Umweltbildung Boden - Jahresbericht 2024

Rückblick 2024

Die Arbeitsgruppe Umweltbildung (AGU) hat sich im Jahr 2023 zu insgesamt 7 Online-Sitzungen getroffen. Die Gruppe besteht aktuell aus 9 aktiven Mitgliedern (zuzüglich Geschäftsstelle Bodennetz). Teilweise wurden die Treffen auf Deutsch und Französisch geführt.

Der Fokus der Tätigkeit lag 2024 auf der Weiterentwicklung bzw. Finalisierung der Website «bodennetz.ch». Ab April übernahm Mara Figini (ZHAW) die Geschäftsstelle



Abbildung 1: Startseite bodennetz.ch

Bodennetz und unterstützte in dieser Funktion die Arbeitsgruppe in diesem ersten Jahr insbesondere bei der Umsetzung der Website. Für die Konzeption und Programmierung wurde die Kommunikations-Agentur id-K beauftragt. Die Inhalte sind auf Deutsch und Französisch verfügbar, wobei sich diese je nach Verfügbarkeit der Sprache unterscheiden können (Unterrichtsmaterial, Untersuchungsmaterial, Lernorte).

Darüber hinaus fand auch im 2024 ein Austausch mit dem Projektteam der Wissenschaftsausstellung «Phänomena» statt. In der «Erlebniswelt Biodiversität», soll auch das Thema Boden bespielt werden. Aufgrund von Umstrukturierungen, unter anderem Verschiebung in das Jahr 2026, fand in der zweiten Jahreshälfte weniger Austausch statt.

Ausblick 2025

Im März 2025 ist das Go-Live der Website geplant. Parallel dazu laufen Kommunikationsmassnahmen über diverse Kanäle, um das Bodennetz bei der primären Zielgruppe, den Lehrpersonen, bekannt zu machen. Ein Newsletter wird die Zielgruppe zweimal jährlich über Aktuelles zum Thema Boden und Bildung informieren, dazu wird ein Redaktionsplan erstellt.

Die Geschäftsstelle prüft zudem laufend neue Angebote und aktualisiert die Website regelmässig.

Im Fokus wird 2025 das Weiterbildungsangebot für Lehrpersonen stehen. Hierfür ist eine Bedarfsanalyse geplant, um zu ermitteln, ob und welche zusätzlichen Angebote für Lehrpersonen konzipiert werden sollen.